Dieu trouva en lui un prêtre selon son cœur. (I Reg. 11).

Pour en avoir enseigné un si grand nombre et durant de si longues années, il brillera comme une étoile au firmament des cieux (Dan. XII, 3), et parce qu'afin de les sauver tous, il s'est fait tout à tous (I Cor. IX, 22), il a pu faire siennes les paroles de l'Apôtre: "Pratiquez ce que vous avez appris de moi, entendu de moi, reçu de moi et vu de moi, et le Dieu de paix sera en vous " (Phil. IV, 9). Voilà comment, malgré la separation, il continuera à parler à ses chères élèves et à ses pieuses religieuses.

Convaincu qu'il est plus agréable de donner que de recevoir, il jouissait du bonheur promis à celui qui est parvenu à la véritable intelligence du pauvre (ps. XL. 1), mettant d'ailleurs un soin jaloux à laisser ignorer à sa main gauche ce que donnait sa droite, afin d'ainsi mieux observer le précepte divin. Par sa grande constance dans les tribulations et détresses, dans ses veilles et travaux, il s'est révélé comme vrai ministre de Dieu, mais encore et aussi par sa pureté, sa science, sa longanimité, sa bonté et sa très sincère charité. (15 Cor. VI, 5).

Dieu ne lui épargna pas l'épreuve, mais ce fut sa consolation de s'y être totalement soumis et de n'avoir en rien contredit sa sainte volonté (Job, VI, 10); c'est parce que pour lui la vue du ciel rendait moins pesantes ses croix (Curé d'Ars).

Mes chères Sœurs, vous que j'ai aimées de tout mon cœur, ne rendez pas stériles tant de peines que je me suis données pour allumer votre zèle (S. Athanase) et comme Ste Thérèse mourante, je vous conjure d'observer dans la perfection la sainte Règle et ses prescriptions.

Jésus! Marie! Joseph! (7 ans et 7 quar.). Sacré Cœur de Jésus, j'ai confiance en Vous. (300 j. d'indulg.).

Impr. De Scheemaecker, Mont-St-Amand.